



Síntesis Informativa

24/junio/2022

SECRETARÍA

(B-291) Supervisarán Agricultura y productores cumplimiento de protocolos sanitarios en comercialización de papa

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y la Confederación Nacional de Productores de Papa de la República Mexicana (Conpapa) acordaron estrategias conjuntas en beneficio del sector. **Excélsior, 28**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003892nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/supervisaran-agricultura-y-productores-cumplimiento-de-protocolos-sanitarios-en-comercializacion-de-papa/>

<https://losnoticieristas.com/post/237822/sinaloa-entre-las-10-entidades-de-mexico-que-exportara-papa-fresca-a-eu/>

<https://www.periodicomitierra.mx/revisaran-cumplimiento-de-protocolos-sanitarios-en-comercializacion-de-papa/>

<https://www.eloccidental.com.mx/local/papa-producida-en-mexico-podra-exportarse-a-estados-unidos-8484353.html>

<https://todoennoticia.com/empresarial-finanzas-bursatil/la-papa-mexicana-ira-al-mercado-americano-conpapa/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/06/23/supervisaran-agricultura-y-productores-cumplimiento-de-protocolos-sanitarios-en-comercializacion-de-papa/>

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/06/supervisaran-cumplimiento-de-protocolos-sanitarios-en-comercializacion-de-papa/>

<https://enfoqueagropecuario.com/2022/06/23/fortalecen-protocolos-sanitarios-en-comercializacion-de-papa/>

<https://losnoticieristas.com/post/237822/sinaloa-entre-las-10-entidades-de-mexico-que-exportara-papa-fresca-a-eu/>

<https://www.mexicampo.com.mx/supervisaran-condiciones-fitosanitarias-de-papa-proveniente-de-eu/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/supervisaran-agricultura-y-productores-cumplimiento-de-protocolos-sanitarios-en-comercializacion-de-papa/>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1540083683075321856>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1540057570903310338>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1540091092430905351>

<https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/photos/a.106070658659181/155130830419830/>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=394183402731742&set=pcb.394183469398402>





(B-290) Es imperativa la transformación profunda de los sistemas alimentarios

La transformación profunda de los sistemas alimentarios, con un escalamiento y multiplicación de los procesos sustentables y agroecológicos y con integración de las dimensiones social, productiva, de salud y de competitividad, es un imperativo de convivencia de la sociedad y de sobrevivencia colectiva, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera.

<https://www.razon.com.mx/negocios/carestia-alimentaria-demanda-urgente-transformacion-sector-agro-sader-487880>

<https://acustiknoticias.com/2022/06/es-imperativa-la-transformacion-profunda-de-los-sistemas-alimentarios/>

<https://hojaderutadigital.mx/es-imperativa-la-transformacion-profunda-de-los-sistemas-alimentarios/>
<http://agroregion.com/articulo?id=1390>

<https://laverdad.com.mx/2022/06/necesaria-la-transformacion-profunda-de-sistemas-alimentarios-en-mexico-victor-suarez/>

<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/%e2%80%8bimperativa-la-transformacion-profunda-de-los-sistemas-alimentarios/>

<https://laverdad.com.mx/2022/06/necesaria-la-transformacion-profunda-de-sistemas-alimentarios-en-mexico-victor-suarez/>

<https://5wredactor.com/es-imperativa-la-transformacion-profunda-de-los-sistemas-alimentarios/>

<https://twitter.com/5wredactor/status/1540142071574630400>

https://twitter.com/revista_agroreg/status/1540135162024841217

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1540047333374713857>

<https://www.facebook.com/revista.agroregion/photos/a.1463742630420357/5004340759693842/>

<https://www.facebook.com/104544418887438/photos/a.106888518653028/137091765632703/>

Niegan que la producción de maíz en Guerrero se haya duplicado

El vocero de la Coordinadora de Comisarios Ejidales y Comunales de Guerrero, Arturo García Jiménez, negó que la producción de maíz en la entidad se haya duplicado en sólo un año en el estado, como lo dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Entonces, insistió, "cuando el Presidente habla de una buena producción de maíz, significa que la gente de la Secretaría de **Agricultura y Desarrollo Rural** y del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera le dio datos erróneos". **La Jornada**, 30

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003222nc.pdf

Bombardearán nubes en ocho municipios de Chihuahua

La Comisión Nacional de Zonas Áridas, con el apoyo de la Fuerza Aérea Mexicana, inició un proyecto de estimulación de lluvias en el estado con el fin de mitigar los efectos de la sequía en el campo, informó ayer la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**. La **SADER** resaltó que la Fuerza Aérea Mexicana aportó al proyecto dos aviones King Air 350i con pilotos experimentados. **La Jornada**, 28

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003197nc.pdf





La estocada final

De prohibirse de manera definitiva las corridas de toros en la Ciudad de México, el impacto económico podría ser mucho mayor al que se espera, pues la actividad representa miles de pesos en ganancias y empleos al año. De acuerdo con el informe "Caracterización y dimensionamiento del sector bovinos, espectáculo en México", de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, publicado en 2018 y el cual cuenta con una segunda edición actualizada en 2020, la industria de la tauromaquia tiene un valor anual de 6 mil 961 millones 691 mil 274 pesos. **Reporte Índigo, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003146nc.pdf

Consiguen acuerdos en Sader Distrito 155

Una reunión relevante tuvo lugar entre productores del Distrito Agrícola 155 y autoridades de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, para abordar temas impostergables. Se continuará insistiendo ante las instancias correspondientes que el sorgo sea considerado como grano básico, el apoyo al diésel agropecuario, el apoyo a las primas subsidiadas del seguro agrícola y que Tamaulipas sea considerado dentro del Programa de Fertilización a efecto de que nuestros agricultores sean más competitivos ante los agricultores de otros países y para ello se entregará petición al diputado federal Tomás Gloria Requena.

<https://www.elmanana.com/tamaulipas/riobravo/consiguen-acuerdos-en-sader-distrito-155/5563760>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

Este #DíaAdministraciónPública refrendamos nuestro compromiso de impulsar la productividad de las y los pequeños productores.

#23DeJunio #AdministraciónPública

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1540063234924879873

AGRICULTURA

Arranca Jornada Nacional de Siembra en Guerrero

Desde el Centro de Capacitación y Aprendizaje Campesino en Apango, acompañada del delegado federal de Programadas Sociales para el Bienestar en Guerrero, Iván Hernández Díaz, y el subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría de Bienestar, Raúl Paulín Hernández, Salgado destacó que en la entidad participarán más de 400 mil personas para esta jornada. **La Razón, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003385nc.pdf





UAEM participa en desarrollo espacial

La Agencia Espacial Mexicana (AEM), mediante el Nanosatélite D2/AtlaCom-I, apoya a la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) en el desarrollo de la nueva fase educativa denominada UAEMÉX-A, (donde "A" se refiere a "Agricultura"). Dicha labor posibilita una mejor planificación del uso de la tierra, la reducción de costos para hacer más con menos, conservación de los recursos naturales, una cadena de suministros cada vez más sostenible y resiliencia ante desastres naturales. **El Sol de Toluca, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002780nc.pdf

Recibe Probosque a Comisión de Desarrollo Rural y Pesquero de Legislatura de Quintana Roo

La Comisión de Desarrollo Rural y Pesquero de la XVI Legislatura de Quintana Roo, encabezada por la Diputada Linda Saray Cobos Castro, realizó una visita a la Protectora de Bosques del Estado de México, organismo adscrito a la Secretaría del Campo (Secampo) mexiquense. El propósito de esta visita es conocer su influencia y funcionamiento en el manejo, administración y operación de programas aplicados en los bosques de la región centro del país. **Heraldo de México, 4/ Impulso 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002502nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022001317nc.pdf

Inversiones / Invierte 10 mdp terrero brinda apoyo al campo mexicano

Ferrero de México, en alianza con ECOM, firmó un convenio de colaboración para apoyar a 126 agricultores de cacao en Chiapas. El proyecto contempla invertir 10 mdp a cinco años para fortalecer la calidad y producción del cultivo, que se suma a otros esfuerzos de la empresa en pro de la agricultura. **Milenio Diario, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002787nc.pdf

GANADERÍA

Verde en serio / Metano y Mentiras / Gabriel Quadri

Son varias las fuentes de emisión de metano. Sobresalen la ganadería de reses (27%), la producción de arroz (7%), la descomposición anaeróbica de la basura orgánica en tiraderos y rellenos sanitarios ¡1 1%), la minería de carbón (9%), y por supuesto, la industria del petróleo y gas (24%). **El Economista, 27**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002227nc.pdf





APICULTURA

Eduardo Moreno, de Mexican Honey & Bee Company: Vence tus miedos y toma acción

Se dio cuenta de que los apicultores hacían todo el trabajo y se les pagaba cualquier cosa por la miel, mientras los intermediarios se quedaban con 95% de las ganancias. Ahí comenzó a desarrollar un proyecto escolar que hoy es una empresa en pleno crecimiento: Mexican Honey & Bee Company, que se dedica a la producción y comercialización de miel basada en un esquema de apicultura sustentable y de comercio justo. **Reporte Índigo, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002724nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Producción de trucha en Edomex es la mayor de los estados sin litoral

En el segundo Foro de Concientización en favor del Campo Mexiquense: 'Hacia una mejor alimentación de las familias mexiquenses a través de la producción acuícola', la diputada Elida Castelán, presidenta de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso local, reconoció la producción de trucha, tilapia, carpa y rana-toro e indicó que la participación de las personas productoras contribuye a legitimar la agenda legislativa en favor del campo para un Estado de México más competitivo. **Portal, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022001820nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Alza de alimentos lleva a la inflación a máximo en 21 años

Destacaron las presiones de precios en los alimentos frescos y procesados, que tienen una incidencia directa en el nivel de vida de la mayoría de familias, en línea con el traspaso de los altos precios internacionales de materias primas agropecuarias. Entre las ramas con mayores alzas destacaron alimentos, bebidas y tabaco con 11.71% anual; productos pecuarios, agrícolas, frutas y verduras registraron aumentos de 15.12, 14.31 y 13.29%, respectivamente, en los últimos 12 meses. Asimismo, las mercancías no alimenticias subieron 7.80% anual; taquerías, fondas y loncherías aumentaron 6.64%; mientras los energéticos, 5.86%. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002635nc.pdf

Aumentó a 7.88% la inflación en la segunda quincena de junio: INEGI

En la segunda quincena de junio, el índice de precios no subyacentes que elimina los productos cuyos precios son volátiles como agropecuarios y energéticos- incrementó 0.49% a tasa quincenal y anual 9.13%.





Según datos del INEGI, los precios de las frutas y verduras fueron los que más se dispararon la primera quincena de junio (1.03%), seguido de los productos derivados de la ganadería como las carnes (0.71%). De este sector, los precios que más aumentaron en la última quincena fueron los alimentos procesados, las bebidas y el tabaco (0.74%). **El Día, 5**
https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022001509nc.pdf
<https://www.jornada.com.mx/2022/06/24/economia/020n1eco>

Suben 17 productos del plan antiinflación de AMLO

De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de la segunda quincena de mayo a la primera de junio, los productos que aumentaron fueron: la papa, naranja, el pollo, la zanahoria, y el aceite comestible, con incrementos de 16.79%, 13.13%, 2.28%, 1.91% y 1.51%, en ese mismo orden. Asimismo, el pan de caja, el arroz en grano y la carne de puerco variaron 1.08, 0.77 y 0.70% cada uno. **Eje Central, 1**
https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002644nc.pdf

¡Ay! Viene más inflación / Coordinadas, Enrique Quintana

Ayer, el INEGI dio a conocer que en la primera quincena de junio la inflación anual fue de 7.88 por ciento, la más alta hasta ahora en este ciclo inflacionario. Destacó el incremento en productos alimenticios que tuvieron una alza de casi en 12 por ciento y particularmente en productos agropecuarios que crecieron por arriba del 14 por ciento. **El Financiero, 2**
https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003810nc.pdf

Granos caen en Chicago por buen clima

Los futuros del maíz, el trigo y la soya estadounidenses se desplomaron el jueves, ya que el temor de los inversionistas a una recesión económica y la mejora de la confianza sobre las cosechas de Estados Unidos desviaron la atención de la interrupción a las exportaciones del mar Negro por la guerra en Ucrania. **El Economista, 18**
https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002463nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Invasión de Rusia a Ucrania pone en riesgo la seguridad alimentaria

Las consecuencias globales de dichas acciones han tenido un impacto directo en la interrupción de las cadenas de suministro globales y en los aumentos en el precio de los alimentos, productos agrícolas (en especial fertilizantes) y la energía. El gobierno ruso trata de evadir su responsabilidad en el escenario global. Rusia es el país que bombardea campos y reservas de cereales en Ucrania; que mantiene a los agricultores ucranianos alejados de sus campos, impidiendo que cosechen el trigo y el maíz. **El Siglo de Torreón, 1**
https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022004253nc.pdf





Voluntad por compartir los alimentos / Esencial, Daniel Aceves Villagrán

De acuerdo con información periodística, en México se desperdicia el 35% de los alimentos que se producen y sólo en la Ciudad de México se estima que son cerca de 13 mil toneladas diarias de comida desperdiciada, aunado a que el 15% de la población que habita en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México presenta alguna carencia alimentaria. En México se tiene que presentar un esquema de concientización para generar mecanismos de solidaridad social para un mejor aprovechamiento de los alimentos y una logística que permita trasladar estos a grupos sociales carenciados. **Excélsior, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003681nc.pdf

CONTINGENCIA

Seca, la presa que surte a gran zona de Hermosillo

Con temperaturas superiores a 45 grados centígrados, residentes del norte y norponiente de esta ciudad carecen del servicio de agua potable debido a que la presa Abelardo L. Rodríguez se secó, a lo cual se suma el descuido de la red de distribución y la falta de infraestructura hidráulica para el abasto. Los 72 municipios de Sonora presentan algún grado de sequía; 43 están en condición extrema y en 29 es moderada, según el Monitor de Sequía en México de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), al cierre del 15 de junio. Asimismo, la presa ubicada en el oriente de Hermosillo se encuentra vacía, pues el intenso calor registrado durante las pasadas dos semanas hizo que se evaporara el espejo de agua que quedaba. **La Jornada PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022002995nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Reprueban a México y no retoma el vuelo

Después de siete auditorías en seguridad aérea por parte de la administración Federal de la Aviación de los Estados Unidos (FAA, por sus siglas en inglés), México no logró solventar las 28 observaciones que le hicieron hace más de un año y mantiene la degradación a Categoría 2. El 25 de mayo de 2021, la FAA degradó a México a la Categoría 2 del Programa de Evaluación de Seguridad Operacional de la Aviación Internacional (ÍASA). **Reforma, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003909nc.pdf

Inflación y tasas alertan de huracán económico

Ante una inflación imparable que sorprendió al llegar a 7.88% en la primera quincena de junio, Banco de México (Banxico) reaccionó encareciendo más el costo del dinero.





El banco central recetó una dosis no vista desde hace 14 años, de 75 puntos base, y con ello llevó a la tasa de referencia a 7.75%, nivel que puede enfriar más a la ya debilitada economía, dijeron analistas. **El Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003433nc.pdf

Ven más inflación en próximos meses

El Banco de México realizó un fuerte ajuste a sus pronósticos de inflación para los próximos meses y advirtió que el balance de riesgos presenta un considerable sesgo al alza, al mismo tiempo que aplicó una alza histórica de 75 puntos base a la tasa objetivo, a 7.75%. El banco central estima que la inflación tocará su pico hasta el tercer trimestre, con un nivel promedio de 8.1%, más que el 7.0% de la estimación anterior, y revisó al alza su escenario para el índice general hasta el tercer trimestre del 2023. **El Financiero, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003724nc.pdf

Detectan 30 mil niños fantasmas

Tras una revisión del programa de Estancias Infantiles del sexenio anterior, la Secretaría de Bienestar detectó 30 mil niñas y niños fantasmas que estaban en el padrón de beneficiarios, pero que no se les logró ubicar en su domicilio. **El Heraldo de México, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022001606nc.pdf

PRESIDENCIA

Iglesia sube tono: México salpica sangre; AMLO rechaza cambiar estrategia

A pesar de los altos índices de delincuencia, de los recientes homicidios, balaceras y de los reclamos de algunos sectores, no habrá modificación en la estrategia de seguridad del Gobierno, aunque se enojen los conservadores, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador. "No, al contrario, este es el camino. **La Razón, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022003236nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Diputados del PRI colaboran con los productores mexiquenses

Desde el Congreso del Estado de México, los legisladores priistas buscan construir un puente de colaboración con los productores de los 125 municipios, por ello, se abren espacios para intercambiar ideas y que los intereses de todos los sectores como agropecuario, pecuario, ganadero y acuícola, sean tomados en cuenta, destacó el diputado Iván Esquer. **Puntual, 8/ Impulso 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022001989nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_24062022/24062022001125nc.pdf

